



Bogotá, 06 de Octubre de 2023

REACCIÓN ANIF

Inflación baja en septiembre y retorna su tendencia bajista

Para el mes de septiembre, el IPC registró una variación de 0.54% mensual y 10.99% anual. La inflación mensual disminuyó respecto al mismo mes de 2022 y retornó a su tendencia decreciente luego del sorpresivo repunte de agosto. Así mismo, la variación anual se mantuvo sobre su senda bajista, 0.45pp por debajo de la inflación anual de septiembre.

La canasta de energéticos lidera nuevamente la variación anual, impulsada por el precio de los combustibles; no obstante, para septiembre consolida su tendencia bajista. Así mismo, el retroceso en la inflación núcleo (menos energéticos y alimentos), que se ubica en un dígito por primera vez desde enero, puede ser evidencia de la moderación de la demanda interna. Vale la pena mencionar que tanto el resultado mensual como el anual se alinearon con las expectativas de los analistas, lo que puede reflejar un comportamiento más predecible de la inflación que disminuya la volatilidad en los mercados.

Es importante mencionar que las divisiones que mayor presión generaron en la inflación total se encuentran: Educación (1.8%), Bebidas alcohólicas y tabaco (0.8%), Alimentos y bebidas no alcohólicas (0.7%), Bienes y servicios diversos (0.7%) y manteniendo el mismo comportamiento Transporte (0.7%). Llama la atención que los alimentos son para este mes la división que más contribuyó al IPC de septiembre, impulsada por la variación en alimentos perecederos.

En el resultado anual encontramos resultados similares, el incremento en precios se ve presionado por el Transporte con una variación de 18.6%, seguido de Restaurantes y Hoteles con 15.3%, Bebidas alcohólicas y tabaco con 13.3%, Bienes y servicios diversos con 12.1%. Alimentos y bebidas no alcohólicas también se encuentra por encima del promedio nacional con una variación de 11.5% y finalmente por encima del promedio nacional, Bienes y servicios para el hogar con 11.4%

El efecto regresivo de la inflación se ha visto reducido, así mismo que cada vez se cierra más la brecha entre los hogares pobres y de ingresos altos. Para septiembre de 2023 el resultado mensual indica que la inflación tuvo el mismo efecto sobre pobres y hogares de altos ingresos (0.53%). Sin embargo, en el resultado anual, los hogares de ingresos altos se vieron más perjudicados por el incremento de precios, asociado al incremento de precios en la educación y los combustibles.

Contacto

Natalia Villegas L.

Directora de comunicaciones de ANIF

Email: nvillegas@anif.com.co

Celular: +57 321 6413102

☎ Teléfono: 7446700

✉ Correo electrónico: anif@anif.com.co

📍 Calle 70A No.7-86. Bogotá, D.C.

